

	Verwaltungsmitteilung	
	Vorlagen-Nr.: VM/0139/2021-2026	Vorlagenbearbeitung: Gero Wilhelmi
Aktenzeichen: FD III/1 GF/5510-04	Federführung: Fachdienst III/1	Datum: 29.03.2023

Ortsbeiratssitzungen Niederseelbach Erledigungsvermerk offene Punkte

Beratungsfolge	Behandlung
Gemeindevorstand Ortsbeirat Niederseelbach	nicht öffentlich öffentlich

Bezug:

1. Sitzung 08/2021-2026 am 15.03.2022, Top 2. Friedhofsentwicklungsplan Friedhof Niederseelbach
In welcher Form gibt es eine Möglichkeit in Niedernhausen für ein "pflegefreies Erdgrab", analog des halbanonymen Grabfeldes in Niederseelbach für Urnen bzw. als "Wiesengrab". Bitte an GV, hier die Möglichkeiten zu erkunden.
2. Sitzung 08/2021-2026 am 15.03.2022, Vorstellung des Revierleiters Niedernhausen - Waldsituationsbericht - Bürgerpflanzung Wiederaufforstung
Der OBR bittet die GV eine solche Pflanzaktion für den Spätherbst einzuplanen. Der OBR, unterstützt durch den "CouchClub Ndsb" organisiert eine Bürger-Wiederaufforstungs-Pflanzaktion auf dem Flurstück neben dem Friedhof Richtung Königshofen (ca. 2 ha).
3. Sitzung 11/2021-2026 am 06.09.2022, weitere Bänke Friedhof
Aufstellung weitere 2 Bänke auf dem Friedhof am Weg hoch zur Trauerhalle.

Mitteilung:

Zu 1.

Gemeindevorstand und Gemeindevertretung haben sich mit einer Vorlage (GV/0262/2021-2026) zur Weiterentwicklung der Bestattungsformen in Niedernhausen befasst, bei welcher auch Ausführungen zu den angeregten Erdrasengräbern (Wiesengräber) enthalten sind. Die Vorlage lag auch den Ortsbeiräten vor.

Die Bestattungsformen werden vielfältiger und es gibt auch Menschen, die sich eine Bestattung in einem Erdrasengrab wünschen. Allerdings sind hierbei die Nutzungsgebühren aufgrund des hohen Fläschchenverbrauchs, der Investitionskosten für die erstmalige Anlage

und der Pflegekosten relativ hoch.

Unserer Erfahrung nach nimmt in der Bevölkerung gleichzeitig die Sensibilität für die Kosten von Bestattungen zu, d.h. kostengünstigere Bestattungsformen wie Baumbestattungen als Gemeinschaftsgräber mit Gedenkstele werden deutlich stärker nachgefragt als in früheren Jahren. Zudem beträgt der Anteil von Sargbestattungen derzeit nur noch 11%. Von denjenigen, die sich eine Sargbestattung wünschen, dürfte wiederum nur ein Bruchteil ein Erdrasengrab bevorzugen.

Die gemeindlichen Gremien haben die Ausführungen der Verwaltung, welche bis auf Weiteres von der Einrichtung von Erdrasengräbern abrät, zur Kenntnis genommen. Weitere Entwicklungen im Bereich der Bestattungskultur werden beobachtet und die Verwaltung wird ggf. entsprechend tätig.

Zu 2.

Die Pflanzaktion wurde am 03.12.2022 durchgeführt. Dank der Initiative des Couch-Clubs Niederseelbach und der tatkräftigen Mithilfe der Niederseelbacher Bürger konnten ein Großteil der Fläche bepflanzt werden. Die Pflanzung der restlichen Bäume wurde von Herrn Dries mit einer Firma durchgeführt, sodass die Fläche neben der Kreisstraße nach Königshofen komplett bepflanzt ist.

Alle Niederseelbacher werden gebeten mit darauf zu achten, dass das Gatter intakt ist. Sollten Schäden am Zaun festgestellt werden, bitte umgehend Herrn Wilhelmi bei der Gemeinde Niedernhausen melden. Dies hilft zusätzlich zur regelmäßigen Gatterkontrolle durch den Förster, den Zaun dicht zu halten, damit die neu gepflanzten Bäume nicht verbissen werden.

Zu 3.

Zwei neue Bänke wurden zum Friedhof gebracht und stehen auf dem Erdwahlgrabfeld unterhalb der Trauerhalle und am Kindergrabfeld am unteren Eingang. Sie sind nicht festgeschraubt und können nach Bedarf auch an eine andere Stelle versetzt werden. Wie abgestimmt wurde die abgängige Bank außerhalb der Friedhofsmauer an der Kreisstraße abgebaut.

Anlagen: keine

Gero Wilhelmi
Technischer Angestellter